

Propietario:
Acción Social Popular

Solemnidades religiosas

Cincuentenario de San José

Ha terminado felizmente la novena que, con ocasión del quincuagésimo aniversario de la proclamación de San José como Patrón de la Iglesia militante, venía celebrándose en la Iglesia Catedral.

Fue objeto de la meditación del viernes el sexto Dolor y Gozo de San José. Su historia se contiene en las palabras que el Ángel dice al santo Patriarca. Levántate, toma al Niño y a su Madre y volve a tierra de Israel, porque han muerto ya los que atentaban contra la vida del Niño. El primer pensamiento de San José fué regresar a Judea; pero supo que reinaba Araelo, cruel y sanguinario como su padre, y temió ir allá. He aquí su veheméntísimo dolor, el cual bien pronto se convirtió en gozo, porque había dicho un Profeta que el Hijo del Altísimo se llamaría Nazareno, y como San José estaba dispuesto a no hacer más que aquello que el Cielo tuviera a bien inspirarle, cuando el Altísimo, por medio del Ángel, le mandó retirarse con Jesús y con María a Galilea y Nazaret. Lo hizo ya sin tener ninguno y lleno su tierno corazón de una verdadera alegría.

Las dudas o alternativas de San José nos revelan que, en los momentos difíciles de nuestra vida, debemos pedir al Señor nos dé a conocer su divina voluntad, para seguirla de todo corazón.

La pérdida de Jesús y el haberle encontrado disputando en el templo es lo que conocemos con el calificativo de septimo Dolor y Gozo de San José, cuya meditación fué objeto del ejercicio del sábado.

¡El Niño no parece! ¡Ah! preparaba el Señor al Santo Patriarca, para recibir el augustísimo título y nombre de Padre de Jesús, y no podían menos de ser muy amargas, dolorosas y crueles las penas por donde había de subir a la cumbre del honor y de los consuelos más inefables para su alma. ¡El Niño no parece! ¡El depósito del Cielo, el enviado de Dios, exclamaba San José entre mortales agonías, entre amargos sollozos y con los ojos arrasados en lágrimas!

Pues bien, le encontraron, después de tres días, disputando con los Doctores en el templo. ¡Ah! estaba. ¡Que alegría, que gozo! ¡Hijo mío, dice el divino Niño María, sombreada aún, como José, con los últimos reflejos del pesar! ¡Por qué te has portado con nosotros así! ¡Mira como tu padre y yo te buscábamos con dolor! ¡No sabías, hijo mío, que yo debo emplearme en las cosas de mi Padre? ¡Oh! desiguos amorosos de Dios! Siempre ha sido, es y será la vida de los santos un tejido de penas y alegrías.

El día del triunfo de San José no podía ser otro que aquel en que encontró al divino Niño y fué llamado públicamente padre de Jesús.

Por último, el día noveno, domingo, estuvo consagrado a la dulce y preciosa muerte de San José en los brazos de Jesús y de María.

En efecto, no hay ni puede haber gozo más grande, que morir de amor de Dios como murió San José, y morir entre los cuidados y desvelos, entre los brazos y bendiciones y llanto de Jesús y de María. ¡Oh lágrimas infinitamente amorosas las de ese llanto funeral! Una sola de ellas vale más que millones de mundos, y lágrimas como esas no las hay ni en la tierra ni en los cielos.

Sin embargo, no dudo afirmar que la muerte de San José fué la muerte más dolorosa que han presenciado los ángeles, después de la muerte de nuestro Señor Jesucristo. Es verdad que la Madre de Dios y Esposa virginal suya bebió el cáliz amargo del dolor y lo apuró hasta las heces; pero fué en vida. Más en su muerte, causa verdadera admiración el tránsito más apacible y celestial que imaginarse puede, no ya por entendimiento humano, sino por inteligencia angélica.

Pero por lo que hace al Santo Patriarca, quien podrá declarar la inmensidad del dolor en que se ennegaba el alma de San José, considerando y viendo que su muerte le apartaba de Jesús y de María, que eran su vida, y su alma, y su corazón

y su amor? A los demás santos les consuela grandemente, en las agonías de su tránsito, el pensamiento de que la muerte es para ellos puerta de eterna vida, y vínculo indisoluble o perdurable que los ha de juntar eternamente con María y con Jesús. Para San José, por el contrario, la muerte venía a agostar, a secar la fuente de su dicha, y a llevar su alma a la obscuridad del Limbo, arrancándola de su foco y de su centro.

Es evidente, por tanto, que la muerte de San José fué su mayor gozo, pero también su mayor dolor. ¡Cuán grato es al corazón cristiano reconocer que todo redundaba y era para gloria de Dios y salvación de nuestras almas, porque así mereció el Santísimo Patriarca, según cierta tradición de los orientales, ser nombrado por el mismo Jesucristo Patrón de la Buena Muerte. Feliz, pues, el alma que, al desvanecerse las ilusiones de la vida y acercarse los temores de su dudoso porvenir, tiene por defensor en aquel trance terrible al gloriosísimo San José. Aquí es donde podemos decir: ¡Dios mío!

¡Gloria y honor al Santo Patriarca! ¡Sea el áncora de firmísima esperanza para todos los agonizantes, mayormente para los amantes de sus cultos! Es de advertir que, en los del jueves, predicó el R. P. superior de los franciscanos, presentando a San José como custodio de Jesucristo y de la Iglesia; y, en los del sábado, el R. P. superior de los paules, que hizo ver lo necesario que es trabajar, a imitación de San José, mirando al Cielo y a la eternidad.

El día diez y siete, domingo, a la hora anunciada, tuvo lugar la Misa de Comunión en el altar de San José, acercándose a la Sagrada Mesa muchos fieles devotos, después que el litmo, señor deán, que celebraba la Misa, les dirigió una plática de Comunión verdaderamente hermosa y a propósito para encender sus pechos en amor hacia aquel Jesús que fué el sol de la familia bendita de Nazaret. A las nueve, terminada la Misa, ofició de Pontifical nuestro litmo, y Rvmo. señor obispo, predicando elocuentemente el M. I. Sr. Magistral, don Heracleo Sánchez.

Por la tarde, concluido el coro y hecho el ejercicio del último día de la novena, se dio principio a la devota y concurrida procesión, con la imagen del Santo, que recorrió las calles procesionales de la ciudad. En ella iba revestido de capa pluvial el litmo, señor deán, Dr. D. Alejandro de la Peña. Formaba la presidencia el ilustrísimo y Rvmo. Sr. obispo, acompañado de dos dignidades, y le seguían el señor alcalde, don Arturo Vergara; el secretario del Excmo. Ayuntamiento, don Antonio García; el comandante de la Batería de Montaña, señor Clavijo; el capitán señor Iglesias y el oficial señor Falcón. Detrás iban la banda municipal y una gran concurrencia de toda clase de personas. Al lado del Santo, se habían colocado el excelentísimo Cabildo y los señores beneficiados, y delante el clero parroquial, con Cruz azorada, secretario de su litmo... Comunidad de PP. paules, el Seminario, la venerable Hermandad del Santísimo de la Catedral y muchos devotos, que abrían la marcha y, en dos enormes filas, desde la presidencia, cubrían las aceras de la calle.

A la entrada en la Iglesia, se hallaba esta iluminada, pero la iluminación duró sólo un instante, sin culpa de nadie. Con la antifona y oración del Santo se dió por terminado el acto. ¡Bendito sea Dios!

La procesión de hoy quedará grabada en el corazón de los devotos de San José, es decir de todos los lagueros, pues a la vez que fué una demostración de la fe de esta ciudad, así será también un nuevo compromiso con el Santo Patriarca, que les obligue a imitar y seguir con más exactitud sus virtudes y enseñanzas. Parece tanto más necesario, cuanto que San José es el faro que la Iglesia pone a la vista de los cristianos...; guiándonos por esa luz, que está fija a las puertas del Cielo, no habrá jamás naufragio para nuestras almas.

X. X.
La Laguna, 17 de Abril.

REPORTERISMO LOCAL
ACTUALIDADES

La circulación de vehículos

Por el ministro de Fomento se ha dado órdenes a los gobernadores civiles, para que eviten que por las Alcaldías se dicten disposiciones sobre circulación de vehículos distintas de las que establecen los Reglamentos de 29 de Octubre de 1920 y 23 de Julio de 1918.

Las juntas de reformas sociales

Se ha dispuesto por Real orden del Ministerio del Trabajo que en todas las votaciones en las juntas de reformas sociales el voto del presidente sea el último que se emita; que cuando antes del voto del presidente resultare empate en la votación, el voto del mismo decidirá la cuestión, y que en el caso de que el voto del presidente originare el empate no se computará para los efectos del acuerdo.

Los que viajan

En el vapor correo «Atlante» han llegado a esta capital los siguientes pasajeros:

De Cádiz.—Don Antonio Hernández, don Juan y don Amadeo Hernández, don Juan Suazo, don Brígido Duan, don Rogelio Padrón y familia, don Juan Perdigón, don Damian Hernández, doña Isabel González, don Ramón Álvarez, don Juan Rivero, doña Aurea Martínez, don Cayetano Hernández, don Manuel Bar y familia, don Augusto Carrasco, don Juan Marquez, doña Isabel Marban y otro más.

De Santa Cruz de la Palma: don Demetrio Pérez, doña Loreto Hernández, doña Angeles Paz Pérez, don Victor Peraza, don Pio Fernández, doña Juana Lorenzo, don Conrado Cortes, don Manuel Luque y cuatro más.

En el mismo embarcadero para la Península don Alfredo García, doña Nicasia Ramos, don Julio García y familia, doña Pilar Albifana, doña Josefina Nouvilas, Sor Leonor Cabrera, don Manuel Díaz, doña Elvira Fernández, don Andrés Díaz, don Longinos Miguel, doña S. Vera Rodríguez, don Antonio Córdon Martín, don Manuel y don Fernando Osbeto y don Francisco Jorge Martín.

En el vapor «León XIII» llegaron el lunes por la tarde los siguientes pasajeros: don Roberto Kahloling, don Antonio Más García, don Alfonso Pérez Delgado, don Francisco Martín Arrimadas.

De Las Palmas: don Victoriano León, don Andrés Sastre, don Juan Ortoli, don Manuel Martín, don José García, don J. Fabra, doña Nieves y doña Eva Segura, don José Sosa y doña Teofila Font.

En la iglesia del Pilar

Nos hemos enterado con satisfacción que los P. P. del Pilar tienen un hermoso proyecto de adquirir para aquella iglesia un magnífico órgano digno de la capital.

Los que conocemos aquella iglesia sabemos el culto que dan al Señor diariamente y encontramos dicho proyecto digno de elogio y merecedor del apoyo de todos los fieles de Santa Cruz.

Al efecto, hemos visto a P. de la Comunidad que se ha tomado la molestia de ir recolectando los fondos y con agrado de todos.

No dudamos que los hijos de Santa Cruz, que siempre se han distinguido por el engrandecimiento de su pueblo, tomarán también por suyo este proyecto, y que quien más, quien menos contribuirá a su realización, en la seguridad de que el proyecto constituirá un precioso monumento que acreditará ante nacionales y extranjero que tan a menudo nos visitan, la esplendidez, religiosidad y amor al progreso de esta capital.

La fiesta del Trabajo

En atenta comunicación nos participa la Federación Obrera del Puerto de la Cruz que dicha sociedad, en junta de las distintas agrupaciones gremiales que la constituyen, acordó celebrarse en 1.º de Mayo la fiesta universal del Trabajo.

Habrán mitin y manifestación, y para tomar parte en ambos actos hemos sido invitados por la mencionada entidad obrera.

Visitas de inspección

Por el Ministerio de la Gobernación se ha publicado una Real orden circular a todos los gobernadores civiles, indicándoles la forma en que deben hacer visitas de inspección a los Ayuntamientos.

Dicha disposición se publica en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 12 del corriente.

«Reglum Exequatur»

Se le ha concedido el «Reglum Exequatur» para desempeñar el cargo de Vicecónsul de Dinamarca en Las Palmas a don Sigurd K. Berg.

Registro de extranjeros

Por disposiciones de la Superioridad todos los extranjeros residentes en este archipiélago se hallan obligados a hacer la matrícula de inscripción en los consulados de sus respectivas naciones y en el Registro de extranjeros del Gobierno civil de la provincia.

El tiempo

Según telegrama recibido en esta Comandancia de Marina procedente del Observatorio Central, no es de esperar cambio importante del tiempo en las próximas 24 horas.

Para el arriendo de los Puertos Francos

Por los Cabildos de Fuerteventura y Lanzarote han sido aprobadas las bases acordadas en la asamblea de Las Palmas para el concierto económico con el Estado sobre el arriendo de los Puertos Francos.

De Correos

Correspondencia de la Península

El lunes último trajo de la Península la siguiente correspondencia el trasatlántico «León XIII»:

Para esta capital: 12 sacas de correspondencia ordinaria y 8 despachos de certificados.

Para La Laguna: un despacho de certificados y una saca de correspondencia ordinaria.

Para la Gomera: una saca de correspondencia ordinaria.

MAÑANA

El misterio del romanticismo

por Francisco González Díaz.

LOS «CHAUFFEURS»

Hay que obligarles a cumplir las leyes

La imprudencia de un «chauffeur» pudo haber tenido ayer graves consecuencias

Ayer tarde estuvieron a punto de ser atropellados por un automóvil, nuestro joven amigo al concejal de este Ayuntamiento don César Peraza y varias niñas que en aquellos momentos salían del Colegio de Nuestra Señora del Carmen, que regenta don Rodrigo de la Puerta.

El señor Peraza fué alcanzado en una pierna, teniendo la suerte de que no fuera de importancia el golpe que recibió.

El expresado vehículo salió del «garage» instalado en la calle de Méndez Núñez, conducido por el mecánico Manuel Bethencourt Déniz, que cometió la imprudencia de pretender guiar el citado automóvil, que por faltarle varias piezas no tenía un seguro gobierno.

Por disposición del alcalde el mecánico Manuel Bethencourt ingresó en la prevención municipal, dándose cuenta del hecho al señor gobernador civil para que se le imponga un severo correctivo.

La imprudencia llevada a cabo ayer tarde por el mencionado mecánico pudo haber tenido graves consecuencias y todo por que a la gran mayoría de los conductores de los automóviles no les viene en gana cumplir con las leyes.

VIDA JUDICIAL

Suspensión

Ayer fué suspendida la vista del juicio señalado contra Domingo Díaz, por hurto.

Señalamiento para mañana

Juzgado de esta capital, por estufa, contra Mercedes Suárez y otros dos. Abogado, señor Foronda; procurador, señor Casanova.

Instrucción Pública

Delegado Regio de Enseñanza

La «Gaceta de Madrid» del día 9 del corriente publica el Real decreto del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, fecha 8 del propio mes, nombrando delegado Regio de Canarias, en La Laguna, a don Antonio Melo y Novo, con la categoría y honores de Jefe superior de Administración civil.

Tribunales de oposiciones

Por Real decreto de 8 del corriente se regula el nombramiento de tribunales para las oposiciones a Cátedras y auxiliares de Universidad.

Exámenes de fin de curso

El día 20 del próximo mes de Mayo terminarán las clases del presente curso en el Instituto general y técnico de La Laguna y Sección Universitaria de Canarias, empezando dicho día los exámenes de los alumnos oficiales que cursan sus estudios en dichos superiores centros docentes.

POR NUESTROS PUEBLOS DE LA VIDA CANARIA

IGUESTE DE S. ANDRES Mejoría

Se encuentra muy mejorado de su reciente indisposición el joven e ilustrado maestro de esta Escuela nacional de niños D. Domingo González.

Laudables propósitos

Se nos asegura que una importante empresa frutera aquí establecida, tiene el encomiable propósito de tomar en arriendo todos los terrenos de sequero de este término, con el objeto de ponerlos en disposición de hacer en ellos plantaciones de frutos con destino a la exportación.

También se propone dicha empresa alumbrar y canalizar aguas para el riego de los mismos.

Esto, a más de proporcionar trabajo a gran número de obreros, ha de contribuir más a acrecentar la riqueza agrícola de este pintoresco pago de esa capital, por lo que la noticia ha sido aquí gratamente acogida por todos.

Agradables reuniones

La vida en este delicioso pago se desliza en la mayor tranquilidad, constituyendo las más gratas distracciones del mismo las reuniones que los domingos por las tardes y días festivos se celebran en las casas de los vecinos de mejor posición.

En las que más a menudo tienen lugar esas gratas reuniones es en la espaciosa casa de este alcalde de barrio.

En ella se dan cita numerosas y lindas jóvenes, celebrándose bailes, que suelen prolongarse hasta altas horas de la noche.

De esa capital vienen con mucha frecuencia a estas reuniones algunas distinguidas familias, que siempre regresan habiéndosele lenguas de la bondad de estos vecinos.

Las cosechas

Este año se presentan abundantísimas las cosechas en este pago.

Los plátanos, tomates, batatas y cebollas se recolectan en grandes cantidades.

Las patatas serán pronto recogidas, esperándose también una buena cosecha.

Los demás frutos que aquí se producen serán también abundantísimos.

Las escuelas públicas

Este barrio cuenta con dos escuelas nacionales, una de niños y otra de niñas.

Ecos de sociedad

Viajes

Acompañado de su distinguida señora esposa e hijos, anoche se embarcó para la Península, con objeto de tomar posesión de su nuevo destino, nuestro querido amigo don José Pérez Martínez, que con extraordinario celo y rectitud desempeñó el Juzgado de Instrucción de este partido.

El señor Pérez Martínez, por lo precipitado de su viaje, no pudo despedirse personalmente de sus numerosas amistades, por lo que nos encargó lo hicieramos en su nombre.

Deseamos al Sr. Pérez Martínez un feliz viaje, lamentando sinceramente su ausencia.

En el próximo mes se embarcará para la isla de la Madera, nuestro joven amigo el notable tenor don Jorge Sansón y Pons.

Acompañado de su joven y distinguida señora esposa doña Pilar Pérez y S. Pinedo, se ha embarcado para Las Palmas don Guillermo Guigou y Ramos.

Obsequio galante

La marinería del crucero «Infanta Isabel», correspondiendo a la invitación que les hizo el Real Club Tinerfeño para asistir a la fiesta artística celebrada la noche del lunes último en el teatro Municipal, obsequió con ricas cajas de bombones a las distinguidas señoritas que en la misma tomaron parte.

Condecoración

A nuestro querido amigo y compañero de R. d. don Jerónimo Fernand y Martín le ha sido concedida la Medalla de plata de Alfonso XIII.

Le felicitamos cariñosamente por tan valiosa distinción.

Boda

En breve contraerá nupcias en Panamá, la señorita R. que Virgilia Ramos, nuestro joven paisano don Federico Hernández Rodríguez.

LA GOMERA

En San Sebastián.—Noticias varias

Después de una corta estancia en esta localidad ha marchado para el pueblo de Hermigua la distinguida señora doña Dolores Fernández, esposa de nuestro buen amigo don Pedro Ascaino Trujillo.

Ha sido nombrado profesor transitorio de esta Escuela de Artes y Oficios, con el sueldo de 1500 pesetas anuales y gratificación de residencia, el capitán de este batallón de Cazadores don Antonio Basquez Jiménez.

Las señoritas Conchita y Carmela Fernández Pérez, hermanas del maestro nacional don Luis, después de breves días de permanencia entre nosotros, han marchado para Hermigua.

Se encuentra enferma de bastante gravedad, la encantadora niña Carmencita, hija de nuestro estimado amigo don Julio Suárez y López-Fando, capitán de Infantería y ayudante de este batallón.

Muy mejorado de la afección que le hizo guardar cama se encuentra el venerable arcipreste de esta isla, don Jacinto Caballero y Vega.

En breve se pondrá en escena, por el cuadro comico-dramático del Casino de S. Sebastián, de esta villa, la preciosa comedia «Los hijos artificiales».

Probablemente en el mes próximo contraerá matrimonio en esta población la señorita Concepción Padilla Fernández con el teniente de Infantería don Francisco García.

Han caído abundantes lluvias en esta isla que aseguran la cosecha de las medianías y altos.

En la costa se perdió totalmente por la pertinaz sequía que ha habido este año.—El Corresponsal.

Ayuntamiento

Leche decomisada

Por encontrarse en malas condiciones, el veterinario inspector del servicio de leches decomisó ayer tres litros a la vendedora Antonia Gil.

Obras

Don Jacobo Ahiers ha presentado instancia al Ayuntamiento solicitando autorización para efectuar varias obras en el edificio de su propiedad situado en la Rambla XI de Febrero.

Un bazar

La Asociación Caritativa de la Infancia ha pedido autorización para instalar un bazar en la plaza de la Constitución y Rambla XI de Febrero.

Juez instructor

El teniente de alcalde don Eladio Ruiz Frías ha sido nombrado juez instructor del expediente que se ha incoado con motivo de reclamación de don Juan Arce de Domínguez, relacionado con la propiedad del sepulcro del cementerio de San Roque y San Rafael que lleva la inscripción de don Antonio Domínguez Alfonso.

La visita de coches

En vista del acuerdo del Ayuntamiento concediendo un nuevo plaza de un mes a los conductores de coches para adquirir el uniforme que se les ha señalado, el inspector de carruajes don Eladio Ruiz Frías ha suspendido la visita de inspección a los mismos que tenía anunciada para esta tarde.

Dicha visita queda aplazada para el día veinte del próximo mes de Mayo.

Por el expresado inspector se han dado órdenes para que se prohíba el ejercicio de la profesión a aquellos cocheros que durante los días de las próximas fiestas no vayan desentendidos.

De Hacienda

Impuesto de transportes

Don Francisco González Aymar y don José Pareja Pérez han solicitado de esta D. g. n. celebrar un concierto con el Estado para el pago del impuesto de Transportes de sus automóviles para el año 1921-22.

La Administración de Propiedad desrecusada a los conductores el envío de la relación de los vehículos sujetos al impuesto de Transportes y caso de no haberlos acreditado acreditativa que así lo expresa.

Parque Recreativo

Para esta noche se anuncian tres importantes «debuts». Harán su primera presentación las canciones Eva Segura y Nieves Ferré, que cuentan con originales y extensos repertorios, y el «fenómeno» vocal Caballero Fabra, cuya fama les convierte en un número solicitadísimo por todas las empresas. Además de dichos «debuts», tendrá efecto la despedida de Los Saiton's.

DE INTERES LOCAL

Las fiestas de Mayo

Del concurso insular de bandas de música

Los pedidos de palcos, sillas de preferencia y demás localidades para el concurso insular de bandas de música, que el día 5 de Mayo se celebrará en la plaza de Toros, pueden hacerse al Sr. alcalde presidente de la comisión de festejos.

Continúa la animación para este espectáculo, que de seguro despertará en la isla gran interés.

Concurso de mantillas

Este espectáculo, que se celebrará en la mañana del 5 del propio mes de Mayo, constituirá una verdadera atracción, pues el nuestras distinguidas señoritas corresponden a la invitación que les ha hecho el alcalde será una de las atracciones más simpáticas y originales que se nos presentarán en las próximas fiestas.

Diana de gigantes y cabezudos

Según telegramas que se han recibido de Madrid, ya han sido enviados para esta capital los gigantes y cabezudos que se presentarán en la diana con varias bandas de música, cornetas y tambores que recorrerá las calles de la población la mañana del día primero de Mayo.

Concurso de belleza infantil

Esta original fiesta, organizada por el Centro y Montepío de Depenientes, obtendrá también de seguro un éxito colosal, pues por su esmerada organización se espera que resulte un espectáculo brillantísimo.

Del entusiasmo de sus organizadores así lo esperamos.

DE TEATROS

La compañía de Villaspesa

Telegráficamente se comunicó ayer desde Madrid al Circulo de Escritores y Artistas, de esta capital, que la notable compañía dramática del ilustre poeta Villaspesa se embarcará en Cádiz, con destino a nuestro puerto, el día 6 del próximo mes de Mayo.

Dicha compañía—que llegará a nuestra capital, de paso para América—dará aquí quince funciones, en las que se nos ofrecerán varios interesantes estrenos.

Oportunamente daremos a conocer a nuestros lectores nuevas noticias acerca de esa próxima temporada teatral, que aquí se espera con verdadera expectación, no solo por los prestigios de su director artístico, sino por saberse que nos dará a conocer obras muy notables, de las que dicha compañía lleva preparadas para estrenarlas en la «tournee» de América.

Información militar

Concurso
Se ha anunciado a concurso por veinte días la provisión de la plaza de capitán de Estado Mayor vacante en la sección Ceuta-Tuán, de la comisión geográfica de Marruecos.

Certamen de telegrafía
En el mes de Junio próximo se celebrará en el primer regimiento de Telegrafía, un certamen de telegrafía, al que asistirán los jefes de estación y dos telegrafistas primeros por cada una de las unidades de Telegrafía del regimiento citado, Grupos de Ingenieros de Canarias y Baleares y Comandancias de Ingenieros de Ceuta, Melilla y Larache.

Medalla
Al comandante médico, con destino en el Hospital Militar de Las Palmas, don Francisco Piñero Carola, se ha concedido autorización para usar la medalla de Marruecos con el pasador Melilla.

Condecoraciones
A nuestro paisano el teniente coronel de Artillería don Guillermo Camacho González, le ha sido concedida la plaza de San Hermenegildo.

Ejercicios de fuego
El día 22 del actual, de 2 a 5 de la tarde, harán ejercicios de fuego en el campo de las Cruces las tropas de Artillería de esta plaza.

Toma de posesión
Ha tomado posesión de la jefatura de E. M. de esta Capitanía General el coronel don Federico García Rivera, cesando en dichas funciones el teniente coronel 2.º jefe don Luis Moreno Alcántara.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

El domingo entraron los siguientes vapores:
«Ansaldo S. Giorgio II», italiano, de Génova, Marsella y Barcelona, consignado a la The Tenerife Coaling Co. Trajo carga general para esta plaza y tomó un cargamento de cebollas, zarzapo para Vaiparaiso y escalas.

«Santa Cruz», noruego, de Las Palmas, consignado a don Alvaro Rodríguez López. Después de cargar frutos, salió con destino a Bessens.

«Atlante», vapor correo; entró a las 7 de la mañana procedente de Sevilla, Cádiz y Santa Cruz de la Palma. Condujo para esta capital 160 toneladas de carga general, consistente en aceite, aceitunas, garbanzos, aliste, vino, licores, superfáscito de cal, tejidos, chacinna, maquinaria, camiones, papel, drogas y otros efectos. Dejó 38 pasajeros, llevando 16 en tránsito.

El «Atlante» fué despachado por la tarde para Las Palmas y Cádiz.

«Taoro», de Puerto de la Cruz, con frutos.

«Montpelier», norteamericano; procedía de Bahía Blanca y vino consignado a los Depósitos de Carbones de Tenerife. Lleva cereales en tránsito.

Aquí cargó frutos del país, siendo despachado para Bremen y Hamburgo.

«León y Castillo», correo interinsular, de Valverde, Santa Cruz de la Palma y San Sebastián de la Gomera, con carga general y 63 pasajeros para esta capital.

El lunes entraron:
«Segesack», alemán, de Santos, consignado a don Jacob Ahlers.

Tomó frutos, continuando viaje para Hamburgo.

«Falkjell», noruego, de Burdeos y Las Palmas, consignado a don Manuel Cruz.

Ha sido despachado para Londres, vía Las Palmas, con frutos del país.

«Professor», inglés, de Pernambuco. Con frutos del país fué despachado por los señores Hamilton y C.ª, para Liverpool.

«Stella», francés, de Dakar, consignado a los señores Hardison Hermanos. Dejó 3 pasajeros, conduciendo 70 en tránsito.

Salió para Marsella, con frutos del país.

«León XIII», trasatlántico español; entró a las cinco y media de la tarde procedente de Barcelona, escalas y Las Palmas.

Para esta capital condujo 22 pasajeros. En tránsito lleva 291.

Después de proveerse de carbón, agua y víveres salió por la noche para Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana y centro de América.

Veleros
En estos dos últimos días han entrado el «Quanchinier», de Las Palmas, con carga general; «Faustino», de Tostón, con cal; «Celia», de la pesca, con pescado; «Nuevo Teide», de Arrecife, con frutos; «Cna» y «Africano», de la pesca, con pescado.

El San Carlos.-Pasajeros fallecidos
Procedente de Fernando Póo, Monrovia, escalas y Santa Cruz de la Palma llegó anoche a las 8 y media, el vapor «San Carlos», de la Compañía Trasatlántica.

Trajo para esta capital 2 pasajeros, conduciendo 56 en tránsito.

Dos horas antes de llegar a este puerto el «San Carlos», falleció a bordo el subdito inglés Dr. Mr. Samuel Rossque, que viajaba desde Liberia en unión de su familia, con destino a Barcelona. Dicho pasajero murió a consecuencia de una hemorragia interna. Su cadáver fué traído anoche a tierra para recibir sepultura en el cementerio nuevo.

También el día 5 del corriente mes falleció a bordo del mismo buque en la travesía de Santa Isabel a Monrovia el pasajero de 1.ª clase don Manuel Alsina, de profesión comerciante, que iba para Barcelona.

El «San Carlos» se proveyó en este puerto de carbón, agua y víveres, tomó algunos pasajeros, zarzapo con destino a Las Palmas, Cádiz y Barcelona.

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO
INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

La reforma de la Policía

El proyecto de reorganización de la Policía

Madrid 19 18.—El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que esta mañana puso a la firma de Su Majestad el Rey un decreto autorizando a dicho conde para presentar a las Cortes su proyecto de reorganización de la Policía.

También dijo el conde de Bugallal que oportunamente llevará a la firma del Monarca otro decreto autorizando el cambio de cifras en el presupuesto de Gobernación, para variar el alto personal de la Policía.

La dimisión del Sr. Torres Almunia
Anunció el ministro que el director de Seguridad, Sr. Torres Almunia, le reiteró ayer la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable.

Dijo el conde de Bugallal que, aprovechando su propósito de reformar la Policía, le había admitido la dimisión al señor Torres Almunia.

El nuevo director de Seguridad

Para sustituir al señor Torres Almunia, ha sido nombrado el actual jefe de la Sección de Orden público de Gobernación, don Millán Millán de Priego.

Hasta que las Cortes aprueben el proyecto de reforma de la Policía, el señor Millán de Priego simultaneará ambos cargos, que después se refundirán en la Dirección de Orden público.

El Cuerpo de Correos

Interesándose por el proyecto de reformas

Madrid 19 18.—Una comisión del Cuerpo de Correos visitó hoy al ministro de Fomento, señor Clavera. Fué a interesarse en favor de que se aprobara cuanto antes en el Sena-

do el proyecto de mejoras en Correos ya votado en el Congreso.

Dicha comisión se propone visitar también a los restantes ministros y a todos los jefes de minorías de la Alta Cámara, con el mismo objeto.

Hablando con el jefe del Gobierno

Creación de una junta

Madrid 19 18.—El jefe del Gobierno llevó hoy a la firma del Monarca un decreto creando la junta nacional de Bibliografía y Tecnología científicas.

Las sociedades comanditarias
Esta mañana visitó en la Presidencia al señor Allendesalazar una comisión de sociedades comanditarias por acciones.

Le pidieron dichos comisionados que se modificase el actual sistema de tributación.

Una distinción

La cruz de Beneficencia

Madrid 19 18.—Su Majestad el Rey firmó hoy un decreto de Gobernación concediendo la Gran cruz de Beneficencia al padre Ferri, por su fundación en favor de los leproso.

Del Extranjero

Muerto en duelo

Montevideo.—Se ha verificado un duelo, en condiciones gravísimas, entre los capitanes del Ejército señores Melo y Gomeza.

El primero resultó muerto, habiéndose dicho en los primeros momentos que había fallecido a consecuencia de un síncope que sufrió en el terreno; pero de las averiguaciones practicadas por la Policía, resulta que la muerte se produjo por una intensa hemorragia provocada por la punta del sable del capitán Gomeza, que le perforó la arteria aorta y llegó a interesarle el corazón.

La ocupación de las lábricas

Milán.—La Confederación General del Trabajo italiana ha resuelto buscar el modo de llegar a un acuerdo con el Gobierno, con el fin de resolver la crisis provocada por la ocupación de las fábricas, invitando al mismo tiempo a los obreros a que se abstengan de realizar manifestaciones y a que continúen el trabajo.

Las relaciones austroitalianas

Roma.—El nuevo ministro de Austria ha presentado sus cartas credenciales al Rey Víctor Manuel, testimoniando, en su discurso, la gratitud del Gobierno austriaco por la colaboración que le han prestado.

Minas de cobre

Londres.—Dicen de Nueva York que en vista de que los «stocks» de cobre existentes en los Estados Unidos han aumentado recientemente en 100 millones de libras (peso), pasando de 900 millones en su importación, a pesar de que las minas sólo venían produciendo el 40 por 100 de lo normal, se ha dejado de trabajar completamente en las famosas minas de Calumet, Hecla, Ahmeck e Isle Royal.

Fusilamientos en Méjico

Méjico.—Han sido fusilados, después de juicio sumarísimo por el Tribunal marcial que los condenó, el general Víctor Lázcano y el capitán Calzado, los cuales pertenecían a las antiguas tropas federales y estaban convictos y confesos de traición.

Tramaban un complot contra el Gobierno, habiendo confesado que tenían preparadas bombas para enviarlas a los miembros del Gobierno en paquetes postales.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Libras . . . 28 47, Francos . . . 52 80, Marcos . . . 11 60

NOTA

Hasta la hora de entrar en prensa el presente número no hemos recibido los desechos que de madrugada nos remite nuestra activa Agencia Prensa Asociada.

Automóviles Ford

Sus agentes en esta plaza, ponen en conocimiento del público de que por el vapor «Atlante» se recibirán varios modelos de coches de esta acreditada marca, así como camiones de una tonelada y TRACTORE FORD SON.

Para informes, Viuda e Hijos de A. Cecilia, Cruz Verde 10.—Santa Cruz de Tenerife.

«Automóviles Villavicencio»

Viajes económicos a Santa Cruz y vice versa, 8 pesetas ida y vuelta. Se va a buscar y se lleva el pasajero a domicilio, avisando al teléfono, número 98, Calvario 62.

80.000 pesetas

se dan a préstamo sobre hipotecas. Informarán en esta imprenta.



Norddeutscher Lloyd

El día 22 del corriente se espera en este puerto el vapor alemán VEGESACK

que saldrá el mismo día para HAMBURGO

Para más informes diríjanse a su Consignatario Jacob Ahlers, Marina 31

Hamburg-Bremer Africa-Linie

El día 26 del corriente llegará a este puerto el vapor alemán WINFRIED

saliendo el mismo día para Las Palmas, Monrovia, Loanda, Mossamedes, Walkebbay, Luderitzbucht, Kapstadt, Durban, Delagoa Bay, Mozambique, Porto Amélia e Ibo.

Admite carga y pasajeros. El Consignatario, Jacob Ahlers, Marina 31.

Linea de vapores

Trasatlánticos de Abriquetta y C.ª de Bilbao

El acreditado vapor Juan Absisqueta

saldrá de este puerto en los primeros días de Mayo próximo, para Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Cienfuegos, admitiendo toda clase de carga a precios económicos.

Para informes su consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, 28 altos.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

Después de largos padecimientos, ha dado de existir en esta capital la respetable señora esposa de nuestro apreciable convecino don Tomás Sanjuan.

La muerte de la virtuosa señora ha causado gran sentimiento entre sus numerosos amistados.

Su sepelio, verificado ayer tarde, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Descansen en paz la finada y reciba su viudo e hijos nuestro más sentido pésame.

ATENDIBLE PETICION

Por caridad

El pobre mendigante Nicolás Reddilla y Vidal ha presentado instancia al Cabildo insular solicitando ser recogido en la Casa de Misericordia de los Establecimientos benéficos de esta capital.

La petición creemos debe ser atendida urgentemente. Así, además de cumplirse con un elemental deber de caridad, se evitarían los deplorables espectáculos que se vienen repitiendo en la vía pública a costa del total desamparo en que vive el pobre hombre.

NOTICIAS

Para el gran taller de calzado de la Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc., para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV

Prontitud y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

Cemento Waser.—Calidad superior, en barriles de 180 kilos brutos, a pesetas 33. De venta: Manuel F. Feria, Valentín Sanz núm. 1 y 3.

El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc. Compadecido al linfático, por que es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antecámara de la tuberculosis si no es combatido en los primeros síntomas. Combatir la tisis es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de Hipofosfitos Salud, que según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz. 31 años de éxito creciente. Fijarse si con tinta roja

se lee en la etiqueta exterior Hipofosfito Salud.

«¿Está usted en usted vahidos? ¿Siente temblor en las piernas? ¿No son regulares sus períodos? ¿Padece usted de insomnio? ¿Tiene usted hijos raquíticos, enfermos o en el estado de crecimiento? ¿Padece usted de anemia o está neurasténico? Para estos casos los más eminentes médicos prescriben Hipofosfito Salud que es el más científico y poderoso de los reconstituyentes; el que da con rapidez sangre, fuerzas y vigor.»

Aprobado por la Real Academia de Medicina. 31 años de éxitos crecientes. Rechácese todo frasco donde no se lee con tinta roja en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud. Pues es de advertir que con frecuencia se ofrecen imitaciones.

Muchos son los modelos y marcas de lámparas eléctricas de bolsillos que se fabrican, pero ninguna tan práctica y duradera como la Eveready. Ensayela y la adaptará para siempre. De ventas en los almacenes de la Cia. Eléctrica.

Digestivo Bvta. Es el mejor de los digestivos conocidos hasta el día. De venta en Farmacias y Droguerías.

Boletín religioso

Santoral

Día 21, jueves.—San Anselmo, obispo.

Cultos para el día 21

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa cantada por encargo de doña M. Palazón, y comunión de las Marías.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada por encargo de la señora Chana Torres.

Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, y S. A. a las 7 de la noche empieza la Hora Santa.

Consultorio Médico-Quirúrgico

del Dr. Alvaro del Río

Médico numerario del Hospital Civil

Medicina interna, Cirugía general, Ginecología (enfermedades de la mujer) y Sifilografía de 2 a 4 de la tarde.

Enfermedades de los niños de 4 a 5.—(Excepto los domingos).

Consultas especiales a horas convenidas de antemano.

Asistencias a partos.

Inyecciones intravenosas de neosalvarsan alemán y francés.

Dr. doctor Allart (antes Sol) número 42.—Teléfono 117.

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Acordada por este Excmo. Cuerpo la adquisición de una báscula con destino a la Investigación de Arbitrios en el muelle de esta capital, para controlar pesos de 1.000 a 1600 kilos, se admiten proposiciones en las oficinas de esta Administración, calle de Alfonso XIII núm. 51, de las 18 a las 17 (1 a 5 de la tarde).

EL DINERO NO VALE NADA
en estos tiempos revueltos. El único valor invariable es la salud. Vd. la obtendrá tomando todos los días de 2 a 3 cucharaditas de:
OVOMALTINA
Producto Suizo a base de Extracto de Malta disuadada Dr. Wander, lecitina y leche de los Alpes.
El gran remedio de fama mundial contra:
Anemia, Neurastenia, Impotencia, Agotamiento Físico o Intelectual, Tisis, Afecciones del Estómago, etc.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Pulpa seca de remolacha
Por fin después de mil dificultades, se ha conseguido la tréida de una partida de este gran alimento para ganado vacuno y cabrío y muy especialmente recomendado para las vacas lecheras, por estar comprobado que la pulpa aumenta la cantidad de leche que producen las vacas al mismo tiempo que mejora su calidad.
Dámaso García López.—Imeldo Seris 103.

Vapores Correos Españoles
de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz
A mediados del próximo mes de Mayo, llegará a este puerto de paso para el de SANTIAGO DE CUBA y la HABANA el tan acreditado vapor Conde Wifredo
que tomará todo el pasaje y carga que haya para dichos puertos a flites económicos.
Para informes, su consignatario, Antonio Cabrera de las Casas.—Candelaria, número 28.
Gerente de importante empresa argentina ha llegado a España con 400 novillos en pie raza Dhuram, mochos e importantes cargamentos de cueros; lanas; cereales; sebo todo productos argentinos que desearía intercambiar con productos españoles.
Asunto importantísimo escribir PRODUCTOR HISPANO AMER CANO, Revista Comercial, Apartado 350-Barcelona.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 2'2 kilowatts, 3 H. P., 24'5 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Marina, 31.
CASA: En esta Capital se vende una perfectamente situada y produciendo buenas rentas.
Informará el Corredor de Comercio don Manuel Santealla y García.

Regimiento Infantería Tenerife n.º 64
Debiendo subastarse el día 20 del actual por puja a la lana, dos mulos de desecho en el patio del cuartel que ocupa este regimiento, se anuncia por la presente para que los Sres. opositores que deseen tomar parte se presenten en dicho día a las 11 de la mañana en el mencionado edificio, debiendo ser por cuenta del rematante el importe de este anuncio.
Santa Cruz de Tenerife, 9 de Abril de 1921.—El comandante mayor, Vito de Miguel.

OFICIALES DE ALBAÑILES.—Se necesitan varios en las obras del Embalse de Tahodí.
Diríjase al Administrador, Viera y Clavijo, 9, o al capataz en la misma obra.

Sombreros.—Para señoras y niñas se espera una selecta colección en la calle del Doct. r Allart núm. 32 enviados por las principales casas de París y Barcelona. Se pondrán a la vista el día 20 del pasado mes. Flores, plumas, gasas, pajás, terciopelos, tulés, fantasías, cintas y demás artículos para la confección. Se reforman toda clase de sombreros.
Sucursal en Icod calle del Norte núm. 11.

Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 579.

OFICIAL DE BARBERIA, se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasse, Cruz Verde, 17.

Para señoras: se acaba de recibir un nuevo surtido de sombreros para señoras y niñas en la calle de Jesús Nazareno núm. 26.

Empresa de coches de plaza
Servicio de día.
Se prestan servicios de noche, avisando con anticipación.
Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al In erior.
Teléfonos: Parada número 11.—Cochera número 509.

OPTICA MEDICA
Muchas personas creen que el usar gafas les perjudica a la vista, y esto indudablemente es verdad. Cuando no se hace una corrección bien hecha, y usan cristales de muy mala calidad, les perjudica esto tanto como necesitándolo no usarlos.
Por esto le advertimos no pierda V. tiempo y visite la «Optica Médica» de la calle San José 17, única en la provincia que se dedica exclusivamente a este ramo y que posee mayor variación de monturas en oro, enchape cilíndrica y níquel.
Gran colección de cristales, oftálmicos tóricos el bifocal Uitex kriptok permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas, cilíndricos y esféricos perinópicos.
Anteojos protectores «Goggles» prismáticos y acromáticos en diferentes modelos y aumentos.
Graduación y corrección de la vista.—San José 17.

LA BELLAZA
GRAN FABRICA DE TABACOS ESTILO HABANA
Lo mejor que se fuma, Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Pan de La Laguna
Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable.
El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios.
Todo el que lo pruebe será su propagandista.
(Calle de la Luna 18).—Sucursal, doña Nicolasa Pérez, Ramba de Pulido 34. (Finca).

ATENCION
En la calle de Candelaria núm. 24 se vende carbón de brezo. Precios económicos.
SE VENDE carbón superior y a precios sin competencia.—Sol 40.

Sociedad Tiro de Pichón
Se compran patomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.